
 FORMATION 
« Rédiger en facile à lire et à comprendre (FALC) »    MAJ : 13-02-2023 
 

 
 
Participants  

Personnel des 
établissements sociaux et 
médico-sociaux 

  
 
Pré-requis 

Pour suivre cette formation, 
vous devez : 

 Lire des textes simples en 
français 

 
Durée  
2 jours 

 
 
Organisation 

10 participants maximum 
en présentiel  
ou à distance 

 
 
Matériel 

 Exemples de textes en 
FALC 

 Texte apporté par le 
participant  

 Un ordinateur portable par 
binôme 

 Grille de vérification 
 Matrice à compléter 
 

 
Formatrice 
Manuelle  
COUCHOUD 

12 ans dans le secteur du 
handicap.  
Certifiée traductrice FALC 
Elle forme aussi des 
travailleurs d’ESAT. 

 

 

Vous rédigez des textes ? 
Vous voulez que tout le monde les comprenne ? 
Le FALC rend les informations lisibles par tous. 
 
 

De quoi serez-vous capable  
en fin de formation ? 

 

 identifier les difficultés de lecture 
 repérer les règles qui sont faciles à lire 
 rédiger et illustrer un texte en FALC 
 vérifier son information avec une personne  

en situation de handicap 
 

 

Qu’apprenez-vous ?  
 

Jour 1 : Découvrir la méthode FALC 
 Pourquoi le FALC existe ? 
 Les règles de base du FALC  
 Traduction d’un texte simple 
 Relecture par une personne avec handicap 

 

Intersession : Vous travaillez sur votre texte. 
 

Jour 2 : Perfectionner son langage FALC 
 Les règles du FALC moins prioritaires 
 Vérifier la qualité FALC d’un document 
 Améliorer la lisibilité de son document 
 Parler et dessiner en « facile à comprendre » 

 
 
Comment apprenez-vous ? 

 Vous faites des petits jeux. 
 Vous travaillez à deux sur ordinateur. 
 Une personne en situation de handicap relit votre 

texte. Vous le corrigez ensemble. 
 

 

Comment vérifiez-vous vos acquis ?  
 

 Une personne en situation de handicap vérifie 
votre texte traduit. 

 Vous testez vos connaissances par un quiz. 
 

 
 


